

قَمْرِيَّةٌ — (Beiträge). In Syrien bezeichnet man hiemit auch das türkische Piasterstück.

مَكْبَةٌ — nicht blos Deckel, sondern auch: Schüssel, Platte, wie schon Wahrmond in seinem Wörterbuche bemerkt. Maṭāli' I, S. 59, Z. 15.

كَبْرٌ — ein Wamms aus Tuch, mit Baumwolle gefüttert und stark gesteppt, um es stich- und hiebfest zu machen; aus dem Persischen entlehnt, wozu das Wörterbuch Borhâni Kâfi' folgende Erklärung gibt: كَبْرٌ سَكُونٌ بَا اَيْلَهُ بَهْلَوِي لَعْتَنَدَه خَفْتَانِ مَعْنَا سَنَه دَر جَنَكِ وَقْتَنَدَه زَرَه التَّنَدَه كَيْلَانِ بِمَوْتَلِي جَامِه دَر. Die älteste Belegstelle für den Gebrauch dieses Wortes im Arabischen finde ich bei Abul 'alâ alma'arry (Lozumijjât):

وَمَا يَجْمِي الْفَتَى كَبْرًا وَزَرْدًا بِمَوْتٍ لُبْسُهُ زَرْدًا وَكَبْرًا

Die Vocalisation كَبْرٌ gebe ich nach der Handschrift, aber ich halte sie für irrig. Hiemit findet auch die in den Beiträgen zu dem Worte كَبْرٌ gegebene Stelle des Maḳryzy ihre Erklärung; es ist dort zu lesen: الكِبْرُورَةُ الْجَوْخِيَّةُ وَالْحَوْدُ الجلودية, Tuchwämmser und lederne Sturmhauben.

كِرْبَاسٌ — (Beiträge). Nach Tâg-al'arus = رَاوُوقِ الْحَمْرِ der Weinkelärkrug, der Weinseiher. In der Bedeutung von مَرْحَاضٍ, die ich in den Beiträgen gegeben habe, wird nach Tâg-al'arus besser كِرْبَاسٌ geschrieben, obgleich der Commentar zum Mowaffa' die Form كِرْبَاسٌ festhält.

كَرَّتْ — streicheln, kämmen (den Bart). Zyr, S. 109, Z. 2: وَكَرَّتْ مَشْطَهَا فَوْقَ ذَقْنِ سَالِمٍ.

كَرْنَبٌ — (Beiträge). Ist wie دَوْلَبٌ ein von einem Nomen loci gebildetes Verbum (de Goeje).

كَتَمَ — dünsten, dämpfen (eine Speise). Maṭāli' II, S. 55, Z. 9 v. u.

لَبَّ — (Beiträge). In dem angeführten Vers ist ذَلِكْ Druckfehler statt ذَاكِ, wie das Metrum fordert.